



LXXV
LEGISLATURA

MIÉRCOLES 17 DE NOVIEMBRE DE 2021

SÍNTESIS INFORMATIVA

Portadas Estatales
Coordinación de Comunicación Social



LXXV
LEGISLATURA

SÍNTESIS INFORMATIVA ESTATAL

MIÉRCOLES 17 DE NOVIEMBRE 2021

Buenos días MIÉRCOLES, 17 DE NOVIEMBRE DE 2021 Año LXXV, No. 24,754

LA VOZ DE MICHOACÁN

LA VOZ DEL PUEBLO HECHA PERIÓDICO



Cultura, vía para la paz

Ayuntamiento lleva a las tenencias y colonias morelianas acciones culturales, como la formación artística o musical de la niñez.

■ PÁG. 8C ■

■ CLIMA ■ SALDO TEMPORADA DE LLUVIAS 2021

Daños graves deja época de huracanes

■ AL MENOS SON 10 LOS MUNICIPIOS CON AFECTACIONES IMPORTANTES. DOS CON DECLARATORIA DE EMERGENCIA

ARTURO MOLINA,
La Voz de Michoacán

La intensa temporada de huracanes 2021 que concluyó dejó serias afectaciones en al menos 10 municipios; carreteras, viviendas y cultivos sufrieron graves daños. Los municipios de Lázaro Cárdenas y Artega fueron de los más golpeados por los fenómenos meteorológicos, por lo que fueron en su momento declarados zona de desastre, para poder acceder a recursos económicos para atender a damnificados.



ASÍ SE VE LA VOZ DE MICHOACÁN

EL MUNICIPIO DE LAZARO CÁRDENAS, DE LOS QUE MÁS AFECTACIONES SUFRIÓ EN LA TEMPORADA.

■ PÁG. 12A ■

DEPORTES OCTAGONAL MUNDIALISTA CONCACAF

Se derrumba el Tri

■ La Selección Mexicana tuvo otra desastrosa actuación y terminó derrotado 2 goles a 1 por Canadá; con el resultado los dirigidos por Gerardo "Tata" Martino cayeron hasta el tercer sitio en el Octagonal Final, eliminatorio para el Mundial de Qatar. ■ PÁG. 5D ■



Atlético Morelia se mete a los Cuartos de Final

■ Los Canarios del Atlético Morelia lograron una importantísima victoria 0-1 de visitantes ante los Borras de Monterrey, para asegurar un boleto a los Cuartos de Final del Torneo Apertura de Liga MX. ■ PÁG. 2D ■

JUSTICIA



De adorno, el Panteón Forense; sigue sin abrir

ARTURO MOLINA,
La Voz de Michoacán

A 4 meses de que fuera terminada la edificación del Panteón Forense, aún no hay fecha para su inauguración. El espacio fue construido para contribuir en la identificación de personas fallecidas, en la mayoría de los casos víctimas de violencia. Cabe mencionar que en la entidad se tiene registradas 4,198 personas desaparecidas o no localizadas.

■ PÁG. 11A ■

DINERO

Aguacate va por nuevo récord

■ Todo parece indicar que la producción aguacatera en Michoacán tendrá un nuevo año histórico, hasta el mes de octubre se reportó un incremento de 3 por ciento.

■ PÁG. 3B ■



www.lavozdemichoacan.com.mx

Facebook: lavozdemichoacan

Twitter: @vozmicchoacan

Vía móvil QR:

7 503002 579480

DIRECTOR GENERAL: LCC ÁLVARO E. MEDINA GONZÁLEZ

DIARIO MATUTINO \$13.00





LXXV
LEGISLATURA

SÍNTESIS INFORMATIVA ESTATAL

MIÉRCOLES 17 DE NOVIEMBRE 2021

Buenos días! MIÉRCOLES, 17 DE NOVIEMBRE DE 2021 Año LXXV, No. 24,764

LA VOZ

DE MICHOACÁN

LA VOZ DEL PUEBLO HECHA PERIÓDICO

Encuentran cadáver con el rostro desfigurado a tiros



■ A la orilla de una carretera, en el municipio de Chilchota, fue hallado el cuerpo de un hombre desconocido, al cual le destrozaron la cara a balazos.

■ PÁG. 23A ■

ÚLTIMA HORA

Diputados reciben propuesta para UIF

AGENCIAS

CdMx.-La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados recibió de manera oficial el nombramiento del exdiputado federal de Morena, Pablo Gómez, como nuevo titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF).

Así lo dio a conocer el presidente de San Lázaro, Serio Gutiérrez Luna, quien compartió la solicitud firmada por el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández.

Cutiérrez Luna informó que la petición seguirá el trámite legislativo correspondiente, lo que implica que este miércoles se dé por recibida en el pleno y se turne a la Comisión de Hacienda.

Posteriormente, los integrantes de la Comisión deberán citar a comparecer a Pablo Gómez y votar si es apto o no para el cargo. En caso de que se apruebe, el nombramiento subirá al pleno y quedará sujeto al sufragio de la totalidad de los diputados.

ADemás:

■ COVID-19.- Inician vacunación a grupo de 15 a 17 años. ■ PÁG. 23A ■

OPINIÓN Y COLUMNAS

JUEGOS DE PODER

Leo Zuckermann,
Pág. 19A

Leopoldo González,
Pág. 19A

SECRETO A VOCES

Rafael Alfaro Izarraraz,
Pág. 18A

Editorial,
Pág. 18A

Usted puede hacer lo que quiera: Pág. 2A
Empresas y empresarios (Global): Pág. 2B
Horóscopo/Crucigrama (SOFT): Pág. 6C

EL CLIMA PARA HOY

21° MÁXIMA 3° MINIMA MORELIA
23° MÁXIMA 23° MINIMA LA COSTA

INFORMACIÓN COMERCIAL

Poder Judicial Licitación 07, 7A. Academia de Consultoría Licitación 08, 8A. Facultad de Metalurgia, 8A. Poder Judicial Licitación 09, 9A. UMSNH Facultad Zootecnia, 9A. Disciplina Pública, 9A. UMSNH Facultad Zootecnia Lic-10, 10A. UMSNH Facultad Zootecnia Lic-11, 11A. UMSNH Facultad Zootecnia Lic-12, 12A. UMSNH Facultad Zootecnia Lic-13, 13A. Panadería Cayosso, 3B. Restaurante el Ramor, 8B. Edictos, 8B. Panadería Los Olivos, 8C.

SEGURIDAD

Tras persecución, matan a un chofer

■ UN HOMBRE QUE SE DESPLAZABA A BORDO DE SU CAMIONETA SOBRE LAS CALLES DE LA COLONIA LA TAMACUA, EN EL MUNICIPIO DE URUAPAN, FUE INTERCEPTADO POR SUJETOS ARMADOS QUIENES DISPARARON; EL AHORA OCCISO INTENTÓ DARSE LA FUGA SIN CONSEGUIRLO

■ PÁG. 21A ■



VIOLENCIA

Asesinan a mujer cuando se desplazaba en bicicleta

■ Sujetos armados a bordo de una motocicleta dieron muerte a tiros a una fémica dedicada las labores del campo; el hecho, en Zamora.

■ PÁG. 22A ■



L X X V
LEGISLATURA

SÍNTESIS INFORMATIVA ESTATAL

MIÉRCOLES 17 DE NOVIEMBRE DE 2021

www.elsoldemorelia.com.mx



El Sol de Morelia

MORELIA, MICHOACÁN | MIÉRCOLES 17 DE NOVIEMBRE DE 2021 | AÑO XLIII | NO. 5,402 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | DALIA MARTÍNEZ DELGADO / DIRECTORA

\$12.00



Xochimilco, un barrio en el siglo XXI
Especialistas alertan sobre los riesgos y oportunidades para rescatar esta zona emblemática en un libro que está hecho para todos los demás. [Pág. 14](#)



ESTO

POR INSEGURIDAD Municipios de riesgo no son auditados

La Auditoría Superior de Michoacán (ASM) no acudirá a realizar inspecciones físicas a los municipios considerados como foco rojo por su situación de inseguridad, aceptó en entrevista el titular del organismo, Miguel Ángel Aguarte Arellano. De acuerdo a la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), existe un polígono muy extenso que se extiende a 23 municipios de Tierra Caliente, desde la frontera con Jalisco hasta la costa michoacana que va de Guerrero a Colima. En ese contexto, el auditor señaló que en la región hay lugares donde no es posible verificar en campo la inversión en obras públicas "como es el caso de Tepicácatpe y Coscomatepec, que son focos muy rojos, no voy a arriesgar a mi personal para ir a ver una situación que no controla, allí nos limitamos a una auditoría de gabinete, pero no hacemos una inspección en territorio", afirmó Aguarte Arellano. [Pág. 6](#)



FERNANDO MALDONADO

Comuneros de Arantepacua exigen médicos para clínicas

Habitantes de Arantepacua bloquearon con camiones de Coopel la avenida Madero para exigir al secretario de Salud, Elias Ibarra, dar empleo a 26 personas de las comunidades indígenas de Cherán y Nahuatzen, en las unidades regionales de salud en áreas administrativas, así como enfermeras, psicólogos y dentistas.

EL SERVICIO FORENSE ES INSUFICIENTE, ASEGURA LA CEDH

Hay cerca de catorce mil osamentas sin identificar

ONAIKA MELISSA GARCÍA

Colectivos y familiares de desaparecidos asumen búsqueda, no autoridades, señalan

En Michoacán hay entre 12 mil y 14 mil osamentas sin identificar, de acuerdo al titular de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), Marco Antonio Tinoco Álvarez. En entrevista con medios de comunicación, el funcionario

aceptó que existe una grave crisis en materia forense, no hay una base de datos confiable y los restos humanos que localizan los colectivos de búsqueda son generalmente enviados a la fosa común o se encuentran bajo el resguardo de

diferentes autoridades estatales y municipales.

Agregó que tampoco hay un registro oficial de restos, pues algunos los tiene la Fiscalía General del Estado (FGE), otras la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y algunos más los ayuntamientos, pese a no contar con la legalidad para ello.

Generalmente los colectivos son los que hacen reaccionar a las

autoridades, agregó Tinoco Álvarez. "Debo decirlo con mucha lástima, porque deberíamos de ser las autoridades las que nos estamos ocupando de esto. No contamos ni siquiera con equipos de identificación para establecer las huellas, es decir, nos falta mucho equipo y tenemos que admitir que prácticamente las madres son las que se han echado a cuestas la búsqueda de sus hijos". [Pág. 5](#)

ALQUILAN PIPAS

Jesús del Monte sin agua, por morosos

A causa de que en la tenencia de Jesús del Monte hay 580 morosos que no pagan el servicio de agua potable, la comunidad sufre un desabasto que cubren con servicios de pipas externas. [Pág. 10](#)

DETECTAN GASTO EN BARES

Posible peculado en la API de Tampico

Tres facturas en una cantina con un importe de 6 mil 245 pesos; además de servicios de lavandería, restaurantes y hoteles, entre gastos, con cargo al erario, de la dirección de API de Tampico. [Pág. 11](#)



Comunicación: [Pág. 12](#)
I. Jesús Vázquez: [Pág. 13](#)
Marcelo Montemayor: [Pág. 14](#)



Presidencia del Poder Judicial Michoacán
Distribuido el 17/11/2021
Circuito de No. 100, Morelia, Michoacán



LXXV
LEGISLATURA

SÍNTESIS INFORMATIVA ESTATAL

MIÉRCOLES 17 DE NOVIEMBRE 2021

www.elsoldemorelia.com.mx



El Sol de Morelia

LA CONTRA

NO TE PREOCUPES OJOS AZULES

Cobain y Sinatra, juntos en el teatro

ULISES FONSECA

La pieza explora las concepciones que los dos famosos artistas tenían sobre la vida, el suicidio y la masculinidad

La vida, el suicidio, la muerte y la forma en que estas son vistas a partir de dos personajes que viven la masculinidad de forma opuesta, como son Kurt Cobain y Frank Sinatra, conducen la obra *No te preocupes ojos azules*, que será presentada en foro Eco el lunes 22 y martes 23 de noviembre.

Los actores que encarnan a Kurt Cobain y Frank Sinatra son Rodrigo Béjar y Jesús Suárez, respectivamente, mientras que la dirección es labor de Juan Velasco. Fueron estos dos últimos quienes concordaron en una entrevista para describir a *No te preocupes ojos azules* tanto en su propuesta como en los alcances que busca tener.

Señalaron que la dramaturgia es de Sergio Zúñiga y, según refiere Jesús Suárez, es un texto "que nos gustó mucho y ya en el trabajo de lectura fuimos encontrando varios temas que tanto a Rodrigo Béjar como a mí nos tocaban: la muerte, el suicidio, la crítica de estos dos personajes hacia la masculinidad, hubo varios temas que nos encontramos y lo dieron sentido al montaje".

La historia trata con Kurt Cobain a punto de suicidarse, cuando de pronto aparece el fantasma de Frank Sinatra e intenta evitar que consuma su decisión, a partir de ahí viene un diálogo con el que se desarrolla la obra. Se muestran las concepciones que los dos personajes tienen respecto a la vida y otra serie de tópicos, aunque el tema central es el suicidio, los motivos que puede tener alguien para lle-



Juan Velasco, director de teatro, y el actor Jesús Suárez. (COURTESY/EL SOL DE MORELIA)

varlo a cabo y, en ese sentido, "se analiza a partir de la motivación que tuvo Kurt para hacerlo, pues ya estaba fastidiado por todo lo que conllevaba su vida de rockstar", expresó Jesús Suárez, para puntualizar también que dicho análisis evita los naturalismos.

"A partir de esa situación, una de las temáticas que se fueron cruzando fue hacer una crítica a la masculinidad, tanto la de Frank Sinatra, presentado como el macho estereotipo y la de su opuesto Kurt Cobain, que era un tipo muy sensible".

Para mostrar ese universo, *No te preocupes ojos azules* tiene muy poca escenografía, dado que la postura de Velasco es poner foco en la interpretación actoral, sobre todo en un trabajo que tiene presente tanto diálogos, cosa que el director ejemplificó de esta forma: "hay una frase del texto, que yo les decía que tenía que ser el eje de la interpretación pues Kurt dice 'no sirvo para eso porque no soy un hombre de verdad' y Frank le pregunta '¿y quién es uno de verdad?', pero ninguno de los dos tiene razón".

Por otra parte, Juan Velasco narró que las funciones de la obra son parte de un doble remontaje, dado que ya había sido montado por el actor Yuzman Pulido a presentar la obra, en el 2012, "el lo hizo en un

JESÚS SUÁREZ ACTOR

[Su decisión] se analiza a partir de la motivación que tuvo Kurt para matarse, pues ya estaba fastidiado de todo lo que conllevaba su vida como rockstar"

primer momento para titularse, luego de que obtiene la titulación técnica una temporada en Eco y ahora a estos dos (Jesús Suárez y Rodrigo Béjar) se les ocurrió que yo los dirigiera, entonces en mi cuarta vez que estoy con este texto".

Velasco agregó que, a diferencia del trabajo hecho con Yuzman Pulido, Suárez y Béjar "estaban buscando otro camino para entender el texto, entonces les propuse una manera de acercarnos (...) el texto ha sido en ese sentido muy rico para trabajar sobre la escena".

Además, para estas dos funciones de *No te preocupes ojos azules* en foro Eco (calle Nicolás Bravo 430, centro de Morelia) se podrá acceder con una cooperación de 100 pesos, con descuentos del 50 por ciento para estudiantes y personas con discapacidad.



JAMAICA DEJA ESCAPAR EL GANE

El *caribe* no se le dio a Estados Unidos. Jamaica tuvo tres ocasiones clarísimas para llevarse el triunfo antes de las barras.

QUEDÓ DEFINIDA LA REPESCA

La *Liga MX* dio a conocer los días en que se llevará a cabo la repesca donde los equipos tendrán su última oportunidad para obtener su pase.

ZHOU ES EL PRIMER PILOTO CHINO EN F1

Guanyu Zhou formará dupla con Valtteri Bottas en Alfa Romeo: completó los 20 pilotos que correrán en el próximo año.

KANSAS CITY LIGÓ TERCER VICTORIA

Como ha sido la historia en los años recientes, recompuso el camino para adueñarse del primer lugar en el sector.

PUESTA EN ESCENA

LA ESCENOGRAFÍA es muy austera, dado que el director se centra en la interpretación actoral



LXXV
LEGISLATURA

SÍNTESIS INFORMATIVA ESTATAL

MIÉRCOLES 17 DE NOVIEMBRE 2021

CDN DIARIO

DIGITAL

LIJUAPAN, MICH. MIÉRCOLES 17 DE NOVIEMBRE DE 2021 / AÑO 4 / EDICIÓN # 934

www.cdnoticias.com.mx

Roberto Monroy asume vicepresidencia de la ASETUR



Representación en la zona occidental del país de la Asociación de Secretarios de Turismo

Mérida, Yucatán

En el marco del 45 Tianguis Turístico de México, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla sostuvo un encuentro privado con el secretario Federal de Turismo, Miguel Torruco Márquez y con mandatarios que acordaron también a promover las actividades del sector en sus entidades, en donde el secretario de turismo de Michoacán:

PÁG. 3



El Buen Fin, permanecerá en Capasu hasta el 30 de noviembre: Rodolfo Barragán

Uruapan entre las 10 ciudades con más bajo costo en tarifas de agua potable del país, en promedio cada metro cúbico de vital líquido oscila en 8 pesos

REDACCIÓN
LIJUAPAN, MICH.

Es el mejor momento para ponerse al corriente en el pago por servicio de agua potable alcantarillado y saneamiento considero Rodolfo Barragán Vargas director de la Comisión de Agua Potable...

PÁG. 3





L X X V
LEGISLATURA

SÍNTESIS INFORMATIVA ESTATAL

MIÉRCOLES 17 DE NOVIEMBRE 2021

GENTE del Balsas

Época III Lázaro Cárdenas, Mich., 17 de noviembre de 2021 Año 28 N° 6708

Puerto LC promueve Congreso de Mejora Continua

Redacción

La Administración del Sistema Portuario Nacional Lázaro Cárdenas (ASIPONA LAC), realizó el Congreso de Mejora Continua con el propósito de identificar oportunidades de desarrollo, implementar cambios y medir el impacto de estos, bajo un proceso fundamental para alcanzar los objetivos de calidad y excelencia.

Para este evento, participaron cuatro grupos con diversas iniciativas que fueron presentadas por integrantes de la entidad, con propuestas que fueron expuestas tanto de manera presencial como virtual a toda la organización.

El grupo IDEA, estuvo conformado por Epigmenio León Gutiérrez. » 3

SERVICIOS PÚBLICOS TENDRÁN PRIORIDAD EN PLAYA AZUL, DICE NAPOLEÓN VEGA S.

* Es necesario mejorar los servicios públicos para atraer más turistas, porque de ahí vivimos dice candidato a Jefe de Tenencia de Playa Azul.

Por Francisco Rivera Cruz

Si mejoran los servicios públicos en Playa Azul mejoran las condiciones para recibir

turismo, por eso, alumbrado, agua potable, drenaje y pavimentación son prioridad en

el proyecto ciudadano que encabezo, sostuvo anoche Napoleón » 4

Entregan tarjetas de Bienestar a los adultos mayores de LC

Por Francisco Rivera Cruz

Dentro de la jornada nacional de afiliar a 2,2 millones de adultos a la pensión Bienestar, andadas » 8



Armando Flores Anguiano, Subdelegado de la Secretaría del Bienestar en esta región, informó de la distribución de tarjetas del programa de adulto mayor y de la construcción de dos sucursales del banco del Bienestar en este municipio.



Napoleón Vega Santoyo, candidato a jefe de Tenencia de Playa Azul, junto con el profesor Evelio Segura Díaz, del grupo ciudadano que lo apoya, invitaron anoche a la población de esa demarcación a votar el domingo por la planta Verde.

Aplicarán 29 mil 500 dosis antiinfluenza en esta región

Por Francisco Rivera Cruz

En dos etapas, una que culminó ayer y la otra que se extiende al día último de marzo

del año próximo, se pondrá atención al virus de la influenza, teniendo programado aplicar 29 mil 564 biológicos en esta región.

Así lo dio a conocer » 8

Arteaga encabeza por primera vez la lista estatal de COVID-19

Información por tenencias y localidades de la Jurisdicción Sanitaria 8

Según el reporte técnico emitido ayer 16 de noviembre por el Consejo Estatal de Seguridad » 2



EL GUACHOMA

Patrón ya vio que fue puro arguende la supuesta toma del palacio que iban hacer algunas planillas aspirantes a las tenencias de Guacamayas y La Mira? Yo creo que no se les juntó la gente » 3

TENENCIA / LOCALIDAD	NUOVO	TOTAL CASOS	DEFUNCIÓNES
LÁZARO CÁRDENAS	00	8,119	642
GUACAMAYAS	01	3,012	131
BUENOS AIRES	00	513	15
LA MIRA	00	1,156	37
PLAYA AZUL	00	419	14
EL HABELLAL	00	215	05
CALITA DE CAMPOS	00	81	05
ARTAGA	10	174	22
COMBUAFANA	00	928	06
ÁGUILA	00	508	07
TUMBUCATO	00	72	06
CHINCUILA	00	38	00
FORAPOS	00	13	02

Ayer el municipio de Arteaga encabezó por primera vez la lista en todo lo que va de la pandemia, con 10 nuevos casos positivos, mientras en LC sólo volvió a registrar uno en las últimas 24 horas.



Dr. Carlos Alberto Olvera Salis, jefe de la Jurisdicción Sanitaria 08 de este lugar.